

## Elena Zusmanovich



Ich wurde am 1. April (kein Scherz) 1954 in St. Petersburg geboren.  
Von Beruf bin ich Musikwissenschaftlerin:  
Ausbildung an der Musikfachschule, Studium an der Staatlichen  
Musikhochschule in St. Petersburg. Mehrere Jahre war ich als Dozentin  
für Musiktheorie, Musikgeschichte, Harmonielehre, Gehörbildung an der  
Musikschule für Erwachsenen tätig.  
Seit fast 21 Jahren lebe ich in Deutschland. Mehrere Jahre beschäftigte ich  
mich als Reiseleiterin bei einem Reiseunternehmen für russisch sprechende  
Touristen.  
Ich schrieb zwei Bücher über Clara Schumann in russisch.

